
 

 

明るい未来を描く「炎」の力  猿払村立浅茅野小学校長 荒谷 卓朗 

１ 明るい未来を描く「炎」の力 ～ピザ窯に咲く「花」～ 

 先月、学校にあるチーズバット（製造機）＆ピザ窯の話題をお伝えさ

せていただきました。「焼き芋体験できたら･･･」という願いは叶いまし

た！浅茅野ファーム「さつまいも」は立派に育っていました。量が少な

かったため、ジャガイモで焼き芋となりましたが、いつもお世話になっ

ている SSS（スクールサポートスタッフ）研修での試食感想は、「う

っ、ん～！う…まい！」今年の役目を終えたピザ窯に感謝を込めて、自然豊かな（つまり…

そこらに動物の糞がある）浅茅野の森の恵みと、爽やかな晩秋の空の下、夢見る大人たちの

笑顔の「花」が咲きました。夜な夜な薪の木を窯にくべる時、燃え上がる炎をみながら「わ

かる気、できる気、その気」が、体の底から湧いてくる実感を味わいました。来年の稼働に

向けて、春に釜の補修をする予定です。その際には、今の状況が上向きになり、再び子ども

たちの笑い声とともに、地域の皆さんと一緒に「みんなで作って食べると美味しいね！」と

いう会話ができる日を夢見ています。人が元気でいられるのは、「明るい未来を描く」力が

あるからです。今月末から PTA・CS協働企画「親守詩」の取り組みが始まります。耐え忍

ぶ今だからこそできる楽しい活動を共に創り上げていきましょう！ 

２ 明るい未来を描く「人」の力～絵画特別授業の成果！村民文化祭絵画展入賞！～ 

低学年・中学年・高学年ともに最優秀賞をいただきました。そもそも

コンクールは教育ではありません。結果に一喜一憂する必要はないので

すが、子どもの励みになる場があるのは意義のあることと考えています。何より大切なこと

は授業で子どもたちがどのような力をつけたのかという事実。登山遠足でクラス全員が山の

頂上からみた景色のように、一人一人が自信をもち、感動を共有する時間になる努力を本校

の職員は日々続けています。この度の賞はその成果だと考えています。すべての子どもたち

が絵を好きになる、いつまでも家に大切に飾っておきたい工作ができる楽しい授業づくり研

修を、猿払の先生たち、地域の皆様方と一緒に学ぶ機会をつくれたらよいなと願っています。 
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10／11学芸会への応援・感想を多数いただきました。 

☆ペップカードの取組について（児童・保護者・職員の「その気」を高めるツールとして） 

（ ９ ） よい （ ０ ） 改善が必要 

家で練習している時にやる気の出る声かけは今までもしているので、それを文章にして書

き出し、発表するとなると書く側がプレッシャーを感じます。でも、それで、さらにやる気

が出たり、うれしいと感じてくれたりするなら、行った方がよいと思います。  

○ペップカードを書くことの負担はありますが、子どもたちへの励ましは、大きな影響があ

ると思いますので、ぜひ、来年度も気楽な気持ちで書いてもらえたらと思っています。 

先生方へ 

・準備から、指導・励ましなど本当にありがとうございました。最後の学芸会親子で大満足

です。中学生のお手伝いにも感謝です。 

・短い授業時間の中で、いろいろな取組をさせていただき、ありがとうございました。各学

年、工夫を凝らした素敵な舞台でとても楽しいひとときを過ごすことができました。個人的

には、また、S先生の台本のアサジーノ王国見たいです。 

・長い時間を掛け、子どもたちへの指導、ありがとうございました。今年は久し振りに各学

級での劇もあり、見応えのある学芸会でした。コロナの影響で、たくさんの人に見てもらえ

なかったのは本当に残念でしたが、子どもたちがとっても楽しそうに発表していた姿が印象

的でした。先生方も本当にお疲れ様でした。 

・本当にお疲れ様でした。子どもたちの力を引き出すため、頑張りをどう見せるか、そのた

めの工夫やアイデアがたくさんつまった学芸会だったと思います。劇のバック絵も完成度が

高いのを何枚も描いてもらい、演奏の事前録音や練習風景などの編集など先生方への負担は

大丈夫でしょうか？子どもたちに愛情を注いでいただき、本当に感謝しております。とても

良い発表を見せてもらいました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

※植樹の取り組みは、北海道新聞、日刊宗谷に掲載されました! 

 

１ １４４本 

２  ７０本 

３  １４本 

 

[編集後記]早くも大雪の１１月。

皆様のアイデアや声をお寄せくだ

さい。⇒浅茅野小 CS事務局 TEL5-

7312 FAX5-7317  

asajinosho@school-sarufutsu.jp 

回答はアンケート 

フォームから→ 

【今月のお題】クッチャロ湖畔の森で植樹を行いまし

た？中・高学年 7名が植えた苗木は何本でしょうか。 

【９月お題の答え】→栽培していない野菜は「タイム」です。お一人だけ正解でした！応募いた

だきありがとうございました。 


